
Bulletin de l'Union des Physiciens

Association de professeurs de Physique et de Chimie

Éditorial

par André DURUPHTY
Président

Lors de l'Assemblée Générale de juin 1987 le Conseil m'élisait Président de l'Union des Physiciens. Dans le B.U.P. n^o 696 de septembre 1987, je présentais les grandes lignes de ce qu'allait être l'action du Bureau de notre association, durant les trois années de mon mandat.

En relisant aujourd'hui cet éditorial, on peut constater que, sur de nombreux points, les objectifs alors définis ont été atteints.

Souhaitant poursuivre ce travail, j'ai accepté d'être à nouveau le porte parole des professeurs de Sciences Physiques.

Qu'il me soit permis tout d'abord de remercier toutes celles et tous ceux qui m'ont accordé à nouveau leur confiance.

Je voudrai rendre hommage au travail accompli pendant ces trois ans par tous les membres du bureau avec qui j'ai eu plaisir à travailler. Il m'est très agréable de remercier Jean-Claude HERPIN pour tout ce qu'il a fait pour améliorer sans cesse la qualité du bulletin. Remplacé, à sa demande, par André BOUSSIE il a accepté de prendre en charge le secteur *Publicités dans le Bulletin* que laisse notre ami Jacques TABUTEAU après six ans d'un travail remarquable que je tiens à saluer. Josette MAUREL a été pendant six ans l'inlassable défenseur des Sciences Physiques au Collège, elle a souhaité l'an dernier être déchargée de cette responsabilité, je veux lui dire dans ce petit bilan de mandat, combien j'ai apprécié son travail et la remercier d'avoir accepté de rester au Conseil de l'U.d.P. Philippe ALLAIN avait accepté de participer au bureau pour réaliser l'informatisation de la gestion de l'Association ; le travail accompli il s'est retiré. Nous apprécions tous aujourd'hui les bienfaits de son travail et en votre nom je le remercie.

C'est avec une équipe très soudée, disponible et enthousiaste que nous continuerons à promouvoir et défendre les Sciences Physiques.

Dans les mois à venir nous ferons plus particulièrement porter nos efforts sur la défense de l'enseignement de sciences physiques au Collège, sur les conditions de notre enseignement dans toutes les sections où notre discipline figure au programme, sur les futures structures au Collège et au Lycée, sur les travaux des groupes techniques du Conseil National des Programmes sur l'évolution des méthodes d'évaluation, sur le recrutement de nouveaux professeurs, sur la formation initiale et continue des enseignants (mise en place des MAFPEN).

Le Bulletin sera aussi l'objet d'une grande attention de notre part en nous efforçant dans tout numéro de satisfaire chaque lecteur. C'est ainsi que le rédacteur en chef (physicien) sera aidé dans sa tâche par un rédacteur adjoint chargé plus particulièrement de la réalisation matérielle du bulletin et de deux délégués l'un pour la chimie, l'autre pour l'informatique. D'autre part, le Comité de lecture verra son rôle et son travail accrus. Une réunion va être organisée à cet effet à la rentrée.

Chaque année de jeunes professeurs arrivent dans nos Collèges ou Lycées et sont souvent désorientés par leur nouveau métier. L'Union des Physiciens doit tout faire pour les accueillir et les aider ; c'est le rôle du correspondant d'établissement, de la section académique mais aussi du Bulletin, c'est ainsi que tout nouvel adhérent recevra désormais gratuitement les bulletins d'octobre, novembre et décembre de son premier abonnement.

Les prochaines Journées Nationales ont lieu fin octobre à Paris ; elles vont être l'occasion d'un grand rassemblement où se retrouveront vraisemblablement plus d'un millier de professeurs. Nous profiterons de cet événement pour mieux faire connaître l'Union des Physiciens aux collègues, aux étudiants, aux médias, aux collègues étrangers, aux autres associations de spécialistes, aux sociétés savantes et aux pouvoirs publics. Ainsi une exposition présentera les activités nationales et académiques de l'U.d.P.

Depuis plusieurs années l'U.d.P. est présente à de nombreux congrès, salons ou expositions. Nous comptons développer cette ouverture et améliorer encore nos prestations : ainsi, cette année notre participation à Educatec sera étendue (voir annonce dans ce B.U.P. et celui de juin).

Poursuivant notre politique d'ouverture vers l'Europe nous développerons nos échanges avec les autres associations de sciences physiques européennes ou francophones (Québec). Les Journées de Paris seront l'occasion de s'ouvrir plus à l'Est. Dès à présent nous travaillons avec l'INRP et l'Inspection Générale à l'organisation des prochaines Journées Informatiques (Printemps 92) toujours plus européennes.

L'Union des Physiciens continuera tant au niveau académique que national de soutenir les Olympiades de la Chimie. D'autre part grâce, en particulier, à l'appui de la Société Française de Physique nous souhaitons, dans les deux ans à venir, mettre en place des Olympiades de la Physique (cf. compte-rendu de l'Assemblée Générale de juin 1990). Notre enseignement ne peut que s'enrichir de telles opérations. Sachons innover.

L'Union des Physiciens a maintenant plus de 84 ans, c'est une association connue, reconnue, respectée, souvent enviée. C'est là le résultat du travail de chacun de nous. Les trois ans qui viennent sont pour les Sciences Physiques remplis d'inconnu, d'inquiétudes, de craintes mais aussi d'espoirs et de projets. Ensemble continuons à promouvoir et défendre la culture et la formation scientifique de qualité, pour le plus grand nombre. C'est là notre seul mais passionnant programme.